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El secretario regional 
repasó los avances de 
los principales apoyos 
a extrabajadores de 
Huachipato, además 
de oportunidades 
productivas para la 
zona. 
Por Diana Aros Aros 
dianaarosiadiarioelsurcl 

IPlandeFortalecimientoln: 
Etisvadationioimpuis 

do porel Gobiemno,sumadi 
versos avances desde que fue da 
do a conocer, siendo los ejes aso 
ciadosal cierre de Huachipato los 
demás urgente implementación. 
En conversación con EL SUR, el 
seremi de Economía, Javier Sepúl 
veda, repasó algunas medidas y 
también se refirió a cómo se agi 
lizan los procesos. 

—¿Cuáles son los principales 
avances del Plan de Fortaleci- 
miento Industrial? 

—Estáen marcha hace tiempo, 
ya partió. Tenemos más de mil 
postulaciones a los subsidios de 
retención laboral que otorga el 
Sence. Tenemos postulaciones 
de pymes proveedoras al subsi- 
dio de inversiones de Corfo. Es: 
to va avanzando, tenemos listo 
todo para que el 6 y 7 de no. 
viembre se ejecute la feria labo 
ral avanza también la organiza 
ción de la feria de proveedores 
del 20 de noviembre, un en- 
cuentro empresarial con rondas 
denegocios para que los contra: 
tistas y pymes de Huachipato 

9 £. contratistas que se 

habían especializado en lo que 

Huachipato les demandaba y 

ahora tienen que reconvertirse, 

identificar las brechas que 

tienen, en qué sector productivo 

pueden insertarse y en todo eso 

requieren acompañamiento”. 

    Productora habría cerrado el tránsito peatonal hacia locales del sector 

Javier Sepúlveda, seremi de Economía, sobre el plan industrial: 

“Tenemos más de mil postulaciones a 
los subsidios de retención laboral” 
tengan la oportunidad de hacer 
otros negocios con otras empre: 
sas grandes, tanto de la Región 
como de otras partes de Chile, 
Esta semana está partiendo el 
programa de Fortalece Pyme 
que vaa ejecutarla Universidad 
de Concepción para estar acom: 
pañando a los contratistas de 
Huachipato durante más de un 
año enlo que esel proceso dere- 
conversión productiva. Hay 
muchos contratistas que se ha 
bían especializado en lo que 
Huachipato les demandaba y 
ahora tienen que reconvertirse, 
identificar las brechas, en qué 
sector productivo pueden inser: 
tarse y en todo eso requieren 
acompañamiento y asesorías. 

—Algunos contratistas deman- 
daban ayudas más urgentes 
aceleración de este plan, además 
de conflictos contractuales con 
Huachipato... 
Hemos tomado conocimien: 

to de algunoscasos, peroson mi 
noritarios. Esto no está ocurrien- 
do en la mayoría de las pymes. 
Naturalmente quedan fuera de 
nuestras herramientasque pone 
mos a disposición porque estas 
herramientas cumplen con la 
normativa. Tampoco nosotros 

É £..... de 
pymes proveedoras al subsidio 

de inversiones de Corfo. Esto va 
avanzando, tenemos listo todo 
para que el 6 y 7 de noviembre 

se ejecute la feria laboral, avanza 
también la organización de la 

feria de proveedores”. 

  

podemos generar medidas para 
cada uno y es muy complicado 
que el Estado pueda diseñar po- 
Ííticas públicas que sean a la me- 
dida para cada una de estas reali 
dades. Tratamos de ser lo más 
amplios posible, que abarquen la 
mayor cantidad de beneficiarios, 
pero siempre van a ver algunas 
empresas queno pueden acceder 
poralgún requisito o norma que 
no están cumpliendo. 

SECTORES EMERGENTES 
—El plan contempla medidas 

relacionadas al hidrógeno verde. 
¿Cómo avanza este trabajo y la 
vinculación de instituciones! 

—Hay una gobernanza regional 
del hidrógeno verde, todos están 
haciendo cosas de forma articula- 
da. Existe un programa estratégi- 
co regional que es cofinanciado 
entre Corfo y el Gobierno Regio 
nal, y existe un directorio donde 
están las universidades, empresas 
privadas, Ministerio de Energía, 
Enap, entonces hay lineamientos 
que están bien definidos, hay una 
visión queestábien definida. Cada 
uno por supuesto sigue haciendo 
lo que le compete, pero sabiendo 
loque haceel resto. Este programa 
se proyecta para muchos años. 

—En el caso del gas, un tema que 
tambiénespartedel planindustrial, 
¿cuáles son las principales 
nidades dela alianza con la Provin- 
cia de Neuquén (Argentina)? 

-La visita del ministro(Nicolás 
Grau) fue exitosa, para que las 
empresas de allá nos miren, que 
sepan que tenemos un polo dede- 
sarrollo importante en el Biobío, 
enlos puertos, y eso implica mu: 
chas conversaciones que inicia: 
ron, que van a continuar. Por lo 
pronto sevan aorganizaralgunos 
encuentros empresariales entre 

los empresarios de Neuquén con 
los empresarios de Biobío (.. lo 
que vamos a estar trabajando 
también es identificar cuál es la 
capacidad de proveerservicioses- 
pecializados desde Biobío hacia 
Neuquén y cuálesson las empre- 
sas de Biobío que pueden usar el 
gas desde Neuquén. Esto va asig- 
ificar un aumento del gas que 
viene desde Neuquén, disminu 
yendo los costos de producción 
dela industria regional. 

REESTRUCTURACIÓN 
DE PERMISOS 
—También se está discutiendo 
lainiciativa de permisossectoria- 
les, ¿cuáles son los avances? 
“Lo que hace esuna especie de 

Teestructuración profunda en la 
forma en que el Estado entrega 
permisos sectoriales a la inver: 
sión tanto públicacomo privada 
(..) busca quese cumplan los pla- 
zos, sino se cumplen, el silen- 
cio administrativo se va a 
considerar como apro= 
bación. Se va a hacer 
una diferenciación. 
de proyectos de pe- 
queñas empresas y. 
de grandes pro 
yectos. Se van a 
fortalecer los 
servicios pú 
blicoscríti 
cos. por- 

que todos dicen que les faltan 
manos. Estosserviciosqueentre- 
gan permisos se van a concen- 
trar en una sola plataforma vir- 
tual para quel titular de un pro- 
yecto pueda pedir el permiso en 
un solo lugar y, ade- 
más, esa plata- 
forma nos 
mostrará 
la ruta de 
los pro- 
    

    

     

    

      

  

     

     

yectos, identificando donde se 
demora más y de esa forma po- 
demos iragilizando y una vez en 
vigencia esto poder disminuir 
los tiempos hasta en un 70% en 
caso de pymes y en un 30% en 

grandes empresas. Ya fue 
aprobado en la Cá- 

mara de Diputa- 
dos y hoy está en 
discusión en el 
Senado. 

Elseremi de 
Economía indicó 
que el programa 

de apoyo a 
contratistas de 
Huachipato ya 
está operativo. 

Locatarios de Plaza Perú acusan que grabación 
de serie de Jorge Matute afectó su operación 

La Asociación Gremial Barrio 
Gastronómico Plaza Perú dio 
cuenta de pérdidasen los diversos 
locatarios que componen al gre- 
miodebidoalas grabaciones dela 
serie inspirada en el caso de Jorge 
Matute Johns y que es desarrolla- 
da en Concepción por la produc- 
tora Fábula. 

Según explicó a ELSUR Tomás 
Acuña, miembro de la directivade 
laasociación, el problemase origi- 
nó por un cierre peatonal no auto- 

rizado por parte de dicha produc 
tora audiovisual en el sector de 
Plaza Perú, además de incumpli- 
mientosen los horarios de graba- 
ción. “La municipalidad consi- 
guió un permiso para suspender 
el tránsito vehicular en algunas 
calles del Barrio Plaza Perú, pero 
aquello no se extendía al tránsito 
peatonal y desde temprano, a eso 
de las 7 u 8 horas, quienes tene- 
mos cafeterías en el Barrio Plaza 
Perú, nos dimos cuenta de que la 

genteno podíaacceder porque los 
cierres estaban puestos pegadosa 
los edificios, cerrando algunos 
sectores”, dijo el dirigente. 
Acuña detalló que el permiso 

consideraba el corte de tránsito 
hastalas 16horas, pero que la pro- 
ductora habría extendido sujoma- 
da más allá de las 20 horas. “La- 
mentamos la situación porque vi 
mos una baja de ventas. Estamos 
haciendo un catastro en los distin- 
tos asociados para ver cuánto fue, 

El senador Gastón Saavedra y el diputado Eric Aedo alertaron los efectos negativos de la legislación en la zona 

Fraccionamiento pesquero incidiría en estabilidad regional 
Desde Irade instaron 
a reflexionar sobre 
las decisiones 
políticas y el impacto 
de estas. 

Laaprobacióndela Ley de Frac 
cionamiento en la Cámara de Di 
putados generó dispares reaccio 
nesenel mundo político, gremial 
y sindical. Y es que la medida, que 
ahoraserádiscutidaen el Senado, 
propone una nueva división de 
18 pesquerías entre los subsecto 
res artesanal e industrial, siendo 
este último afectado porlareduc 
ción de cuotas. 

El senador Gastón Saavedra 
(P3), dijo que esta nueva legisla 
ción representa una amenaza en 
contra de la estabilidad y conti 
nuidad del sistema pesqueroenel 
Biobío. Además enfatizóenelim- 

pacto del fraccionamiento para 
losempleos de la zona. 

“El riesgo de cierre de estasem 
presas está ala vuelta de la esqui 
na porque se aprobaron guaris 
mos que iban más allá incluso de 
lo propuesto por el Gobierno”. El 
senador también criticó el cómo 
sellevóacabola votación y que“a 
míientender también eso tienevi 
cios de inconstitucionalidad que 
habría que revisarlos porque aquí 
se legisló con iniciativas que es- 
tán prohibidas paralos parlamen 
tarios, ya quese legisla en materia 
de ingresos tributarios que el pa: 
ís tiene”, dijo. 

Por su parte, el diputado Eric 
Aedo(DC),apuntóa quela Ley de 
Fraccionamiento trae compleji- 
dades, principalmentecon la pes 
quería de la merluza. Lo anterior, 
porque lo aprobado estipula que 
el 70% deeste recurso será pesca: 
do por artesanales, quedando un 

30% parala industria, loqueafec- 
taría cerca de 6 mil empleos. Sin 
embargo, aclaró que previo a la 
aprobación en el Congreso, “hu- 
bo una conversación con el mi 
nistro de Economía para quelain 
dicción que había presentado el 
Gobiernosearepuesta enel Sena 
do. Eso acordamos con el minis 
trodeEconomía,ayer(miércoles) 
no había espacio para eso y esta 
nueva fragmentación en que, un 
57% de lamerluza vayaalaindus 
tria y un 43% ala pesca artesanal, 
es una indicación del Ejecutivo 
que será repuesta en el Senado”. 

VULNERACIÓN DE 
PRINCIPIOS 
También hubocríticas desdeel 

mundo empresarial. Irade, por 
ejemplo, señaló que el Estado mo. 
difica acuerdos previamenteesta 
blecidos, “se vulnera el principio 
básico de confianza que debeexis Legislación modifica la división de cuotas de 18 pesquerías.     

pero los números son considera: 
bles y nos da lata que la producto- 
ra pasó por encima del permiso de 
la autoridad municipal” agregó. 

El dirigente gremial precisó 
que desconocesilla productorare- 
tomarálas grabaciones delaserie 
durantelos próximos días en Pla- 
za Perú, peroespecificóquecomo 
asociación han recibido reclamos 
deotros vecinos por el corte de ca- 
lles en otros puntos del centro 
penquista. 

tir entre el Estado y el sector Pri 
vado. Comoorganismo empresa 
rial, hacemos un llamadoa dialo- 
garyreflexionarsobre la relevan: 
ciadelas decisiones políticasenel 
actual contexto que vive la Re- 
gión del Biobío, donde se requie. 
re de un actuar colaborativo, al 
que todos debemos aportar”. 

Pedro Rodríguez, secretario de 
la Federación de Trabajadores de 
Plantas Pesqueras de Consumo 
Humano (Festrach), apuntó a un 
incumplimiento parlamentarioy 
señaló que", nos sorprende y nos 
parece una traición que parla 
mentarios dela Región del Biobío 
hayan votado a favor de este frac 
cionamiento. Hablamos en espe 
cífico de los diputados Eric Aedo 
(DO) y Leonidas Romero (PSC), y 
las diputadas Candelaria Aceve: 
do (PC) y Marlene Pérez (UDI), 
quienes habían comprometido 
su respaldo”.
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